



いしはら・ひでかず 1970年生まれ。1994年3月埼玉大学大学院修了。修士(工学)。同大学工学部助手に着任し現職。専門分野は黄砂粒子と酸性ガスとの不均一反応に関する研究を中心とし、乾性沈着、大気浮遊粒子状物質の問題にも関心を持っている。

サイ・テク からむ・知と技の発信

[234]

埼玉大学・理工学研究の現場

■粒子状物質

最近空が青く見えることが多くなりました。それは、地球上で太陽光のうち、青い光が空気中の微粒子によつて散乱されて、目に入つているためです。

降り注ぐ太陽光のうち、青い光が空気中の微粒子によつて散乱され、目に入つているためで、はたなびい」とから、空気中にいたる排ガスも想像しやすいのでは無いでしょうか。

白濁します。身近な原因としては煙が挙げられます。自動車から出た微粒子(粒子状物質)はそ

うと思いますが、風によつて煙が空気中の微粒子によつて散乱され、目に入つているためで、はたなびい」とから、空気中にいたる排ガスも想像しやすいのでは無いでしょうか。

■水の存在が鍵

黄砂は最近話題となつていて、一般的にミネラルダストと呼ばれるように、鉱物が主成分

です。特徴的なのは、黄砂は水に懸濁(けんじゆ)に(じこらせる)

(SO_2)を紹介したいと思いま

■硫酸塩生成に寄与か

二酸化硫黄は火山から空中に噴出したり、生物由来の還元性硫黄化合物が大気中で酸化され、これが自然起源からの排出と見なします。

当研究室での成果例ですが、

二酸化硫黄を黄砂に吹き付ける

実験すると、二酸化硫黄がた

くさん沈着しますが、その黄砂

を取り出して水に懸濁させてそ

して溶けた成分を分析すると、

亜硫酸塩と硫酸塩が検出される

ことがわかつています。

今どこの懸濁液が強い

酸性を示すという結果は得られ

ていませんが、空気中で二酸化

硫黄が硫酸塩に変化する過程に

黄砂が関与している可能性が高

いとしてその現象の解明のため

に研究を進めています。

埼玉経済

企業、団体、商店街などの話題や情報をお寄せください
TEL 048-795-9161 FAX 048-653-9040
✉keizai@saitama-np.co.jp